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Ihr lieben Konfis mit Eltern, Geschwistern und Großeltern,
Paten und Freunden, liebe Festgemeinde!
Es ist wirklich wahr, heute ist der Tag eurer Konfirmation,
es ist soweit, ihr sitzt hier vorn, schick und fröhlich!
Ich freue mich für euch, ich bin begeistert von euch,
ich bin dankbar für euch und alles, was ihr in Konfi erlebt habt. -
Ich bin immer wieder überrascht, obwohl ich es wissen könnte.
Ich habe das schon mehrfach erlebt, das ist ein Geschenk Gottes.
Ich konnte mit euch ein Stück eures Lebens- und Glaubensweges 
gehen und sehen, was ihr erlebt, wie ihr Schritte geht, Gedanken 
ausdrückt und Erfahrungen sammelt. 

Es ist ein Geschenk Gottes, deshalb danke ich Gott. 
Ihr seid Geschenke Gottes, dafür können viele hier 
in unserer Kirche Gott danken, stimmt’s?
Seid ihr überrascht? 
Wir könnten es wissen, weil wir unseren Gott kennen.
Es gilt für jeden von uns, heute besonders euch Konfis.
Gott hat jede und jeden von euch gemacht,
ihr seid wertvolle und besondere Menschen,
Gott hat großes Interesse an euch und er liebt euch.
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Um das zu erfahren hat sich eure Konfizeit absolut gelohnt!
Ihr habt Gott besser oder neu kennengelernt,
vor allem die Tatsache, dass er euch ganz genau kennt und liebt.
Es ist sein Wunsch, dass ihr mit ihm lebt und ihm vertraut.
Wir haben uns auch kennengelernt und Einiges miteinander erlebt.
Es waren die gemeinsamen Zeiten mit besonderen Höhepunkten 
am Freitagnachmittag, zu Promise, bei Konfi-Tagen und Rüstzeiten 
mit Lobpreis, Bibellesen, Gebet, Impulsen, Gesprächen, Spielen 
und Essen.
Dabei konntet ihr persönliche Erfahrungen mit Gott sammeln,
dass er wirklich da ist, dass er euch liebt, dass ihr wertvoll seid,
dass er eure Gebete hört und sogar antwortet,
dass ihr euch auf ihn verlassen könnt und der Glauben wächst,
dass Gott euch tröstet und ermutigt oder euch den Weg zeigt.

Ihr seid gewachsen und habt euch entwickelt, auch im Glauben.
Wer von euch würde sagen: Ich habe mich in der Konfizeit 
verändert?
(Gibt es da noch andere hier in der Kirche, die das sagen können?)
Klasse, da ist etwas passiert, Gott hat gewirkt, 
er hat euch etwas geschenkt und ihr habt es angenommen,
ihr habt euch geöffnet, etwas ausprobiert und Entscheidungen 
getroffen. Es hat sich gelohnt. 

Damit kommen wir langsam aber sicher zum Thema des heutigen 
Tages, zu eurer persönlichen Konfirmation.
In der vorletzten Konfi-Stunde habe ich euch gefragt,
was bei der Konfirmation geschieht?
Ihr habt alle richtig gut geantwortet. Wir haben uns unterhalten,
was passiert und welche Folgen es hat und was dafür nötig ist.
In der Konfirmation bekennt ihr euren eigenen Glauben, 
ihr bestätigt eure Taufe und nehmt Gottes Einladung an 
und sagt Ja zu Gott: 
Ich will mit dir leben, dir vertrauen und zu dir gehören.
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Dadurch gehört ihr auch zu Gottes Gemeinde, 
ihr seid ein Teil davon und habt einen Platz darin, 
wo jeder etwas gibt und empfängt.
Das ist klasse, aber das muss man auch nutzen, stimmt’s?!
(Wer hat jetzt alles Ja gesagt?)
Für den persönlichen Glauben ist die Gemeinde wichtig,
und das Engagement hilft uns, dabeizubleiben und zu wachsen.
Eine der letzten Konfigruppen habe ich kurz vor der Konfirmation 
provokant gefragt: Warum wollt ihr konfirmiert werden,
obwohl davon gar nichts in der Bibel steht?
Nach einem Schreckmoment kamen die Antworten: Wir nehmen 
unsere Taufe persönlich an und bekräftigen unseren eigenen 
Glauben. Die Taufe und der Glauben sind Geschenke Gottes.
Aber es ist wichtig, dass wir sie annehmen und damit leben.
Das steht sogar häufig in der Bibel. Und dafür habt ihr euch 
persönlich entschieden, jede und jeder einzelne von euch.

Heute feiern wir eure Konfirmation, das ist besonders. Darum will 
ich euch einen eigenen Titel für eure Konfirmation 2023 mitgeben: 
Er stammt von den vier mittleren Buchstaben des Wortes 
Kon-firm-ation und lautet: firm foundation!
Kann das jemand übersetzten? 
Sichere Grundlage, festes Fundament.
In Konfirmation steckt das Wort firm, es geht um das feste 
Fundament - firm foundation! Konfirmation bedeutet Befestigung.
Ihr stellt euch auf ein festes Fundament und das ist Gott selbst
und der Glauben an ihn, das Vertrauen auf seine Versprechen.

Gott ruft uns alle mit seinem Wort dazu auf: 
Macht euch fest, steht fest, haltet euch daran fest. 
Er selbst bietet uns an, worauf wir uns stellen können, 
woran wir uns festmachen und festhalten können,
damit wir erfahren, dass er uns hält und trägt.
Gott selbst ist und gibt euch Halt und Hoffnung. 
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So steht es geschrieben in Kolosser 1,23: 

Gründet euer Leben fest und unerschütterlich 
auf das Fundament des Glaubens 
und lasst euch durch nichts von der Hoffnung abbringen, 
die Gott euch mit dem Evangelium gegeben hat, 
die Botschaft, die ihr gehört habt 
und die überall in der Welt verkündet worden ist.

Ihr Lieben, ist das nicht krass! Es gibt ein festes Fundament, – 
firm foundation, darauf können wir fest und unerschütterlich 
vertrauen.
Es ist die Hoffnung, die Gott uns verkündigt mit seiner Botschaft.
Sich fest darauf gründen heißt, sich durch nichts 
davon abbringen lassen, sicher auf dieser Grundlage stehen,
auch wenn alles um uns wackelt oder in uns zweifelt.
Das sagt Kol. 2,9: 

Seid fest verwurzelt in Jesus Christus
und gegründet auf dieses Fundament im Glauben.

Wurzeln geben Blumen und Bäumen den nötigen Halt.
Wenn ihr im Vertrauen auf Jesus Christus lebt,
dann bekommt ihr euren Halt und eure Kraft von ihm.
Er ist das feste Fundament, eine gute Grundlage, darauf stellt 
und verlasst ihr euch durch eure Konfirmation – firm foundation.
Deshalb steht in 1. Kor. 3,11: 

Einen anderen Grund kann niemand legen, 
außer dem, der gelegt ist, welcher ist Jesus Christus.

Ihr Lieben, das bedeutet eure Konfirmation 2023 für euch:
Ihr macht euch fest auf der sichersten Grundlage der Welt.
Es ist kein besseres Fundament für unser Leben zu finden.
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Das hat Jesus selbst in Mt 7,24-27 beschrieben:

Wer Gottes Worte hört und umsetzt, 
wer sich darauf verlässt und danach lebt, 
der ist wie ein weiser Mensch, der sein Haus 
auf ein festes Fundament baut. 
Selbst im größten Unwetter kann das Haus 
auf dem sicheren Grund bestehen. 
Doch jeder, der Gottes Worte hört 
und sie nicht beachtet,
ist ziemlich dumm, wie ein Mensch, 
der sein Haus auf Sand baut.
Bei Flut und Sturm fällt es zwangsläufig ein.

Ihr wisst, ich bin begeistert von Gottes Wort, das in der Bibel 
geschrieben steht und das wir heute, aktuell für unser Leben hören,
damit wir uns darauf verlassen und danach leben.
Das ist der sichere Grund, auf den ihr Konfis euch heute 
bewusst stellt.
Das Angebot gilt für alle, die schon getauft und konfirmiert sind,
und für alle, die es bisher noch gar nicht kannten oder abgelehnt 
haben.
Gott schenkt uns mit dem Glauben die Möglichkeit,
unser Leben auf ein sicheres Fundament zu stellen.

Es gibt viele unsichere und wackelige Angelegenheiten
und viele Stürme und Fluten bedrohen uns.
Da kommt es auf ein sicheres Fundament an.
In Gottes Versprechen finden wir gute Gründe,
warum wir hoffen können, wir finden Trost und Wegweisung,
Schutz und Frieden, Ermutigung und Freude.
Gott ist der sichere Grund und gibt uns viele Gründe,
ihm zu vertrauen und in allem mit ihm verbunden zu bleiben.



6

Das ist das Angebot, das ihr lieben Konfis heute festmacht.
Ich gratuliere euch, das ist ein gutes Beispiel. 
Ihr wollt euer Leben auf sicheren Felsen bauen 
und nicht in den Sand setzen.
Gleichzeitig muss ich euch warnen, wenn ihr nicht danach lebt, 
was ihr gehört und angenommen habt,
dann entfernt ihr euch von eurem firm foundation,
ihr baut mehr und mehr auf Sand, wenn ihr euch nicht danach 
richtet, was ihr von Gott gehört habt. Was dann passiert ist klar.

Ich weiß, ihr wartet noch auf eine Illustration.
Deshalb habe ich diesen Sonnenschirm mitgebracht,
um ihn zu nutzen, braucht er einen sicheren Stand, festen Halt.
Ich probiere das immer wieder, aber es klappt leider nie.
Wind und Wasser können ihn leicht umstoßen, 
wegpusten und zerstören.
Selbst in dieser schönen Burg steht der Schirm nicht sicher,
das Wasser spült den Sand leicht weg und der Schirm kippt. 
Im Sand findet er einfach nicht genügend Halt,
außer ich grabe ihn so tief ein, dass ich nur noch drunter 
liegen kann.
Ich will euch nicht drohen, aber es gibt einen Ernst der Lage.
Sturm und Wellen können uns immer wieder treffen.
Dann kommt es darauf an, dass wir auf Nummer sicher stehen,
auf Jesus Christus, unserem firm foundation, dem festen 
Fundament.
In diesem Ständer hat der Schirm einen guten Stand, hier hat er 
sicheren Halt, vier schwere Steine bilden ein festes Fundament.
Er kann auch Fluten und Stürmen standhalten.

Wir alle brauchen das und können jeden Tag und in allen 
Situationen bei Jesus Halt und Sicherheit finden. 
Dieses Fundament ist gelegt, es ist bereit, damit wir im Glauben 
darauf bauen und bleiben.
Darum geht es und dazu sind alle eingeladen.
Lasst Jesus eure Nummer sicher sein, vertraut auf ihn.
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Unsere Konfis machen das heute fest,
sie haben eine bewusste Entscheidung getroffen.
Doch jeden Tag müssen wir dazu stehen und sie festhalten,
am besten, wenn wir im direkten Kontakt mit Jesus sind und beten.
So gründen wir uns auf ihn und sind in ihm verwurzelt.

„Jesus, du bist heute und in dieser Lage mein sicherer Felsen,
mein festes Fundament, ich vertraue dir und deinen Worten.
Hilf mir, wie du es versprochen hast, 
lass mich deine Wahrheit erkennen, 
hilf mir, deine Wege zu gehen, 
steh mir bei, lass mich deine Nähe spüren, 
Trost, Kraft und Frieden empfangen.“

Ihr Lieben, das kann alles auf dem sicheren Fundament wachsen.
Diese Grundlage bietet die Gründe für alles, was wir brauchen.
Liebe Zuhörerinnen und Zuhörer, kleine und große,
aktivere und passivere Christen oder Nichtchristen,
Gottes Angebot gilt allen: Er spricht zu uns, er bietet sich selbst an
als Fundament, Jesus Christus ist da, der Grund ist gelegt,
damit wir darauf bauen, ihm vertrauen und mit ihm leben.

Ihr Konfis seid heute unsere Vorbilder, ihr habt eure Entscheidung 
getroffen, die ihr vor Gott und der Gemeinde heute öffentlich 
bestätigt durch eure Konfirmation 2023, firm foundation. 
Ihr bekennt, dass ihr Jesus Christus vertrauen und mit ihm leben 
wollt.
Gott selbst lässt uns diese Botschaft hören, damit wir sie nutzen:
Gott bietet uns seinen Halt an, damit wir uns an ihm festhalten.
Gott ist treu, damit wir ihm vertrauen. Gott liebt dich und du?

Ihr gratuliere euch Konfis zu eurer Entscheidung 
und gebe euch eine Erinnerung an eure Konfizeit, 
an diesen Tag und die Botschaft mit.
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Das Eindrücklichste in eurer Konfizeit war das Thema Licht.
Jesus ist dein Licht, wer ihn aufnimmt, der wird leben.
Hier ist ein Licht, das ich an der Osterkerze anzünde.
Jesus ist als Licht in euer Leben gekommen.
Gottes Licht in euch braucht besonderen Schutz.
Hier ist ein Glas, die Gemeinde kann ein Schutzraum für euch sein, 
damit das Licht in euch gut brennen kann.
Es können auch eure Gebete sein und das Lesen in Gottes Wort,
damit ihr mit Jesus verbunden bleibt und sein Licht in euch 
leuchtet.
Und heute zur eurer Konfirmation 2023 habt ihr die Botschaft
vom firm foundation gehört, deshalb ist hier das Fundament dazu.
Und hier sind alle 12 Lichter mit euren Namen
in einem Glas auf einem festen Fundament. 
Sie werden jetzt angezündet. 

Erinnert euch an eure Konfirmation 2023, an eure Befestigung
auf einem sicheren und festen Fundament, firm foundation.
Jesus Christus ist der sichere Grund, den Gott für alle gelegt hat,
damit wir uns auf ihn gründen und bei ihm bleiben,
jeden Tag und in allen Situationen. 
Er ist der Fels, auf dem wir sicher stehen, wenn alles wackelt und 
erschüttert wird, der Grund, auf dem wir gut verwurzelt wachsen 
und Früchte bringen.

Amen.


